

El proyecto ha sido posible por la colaboración entre la empresa promotora, el Ayuntamiento de Socuéllamos y Afymos, dentro de sus Servicio de Capacitación. Lanza ha visitado la fábrica junto a la alcaldesa de Socuéllamos, Elena García Zalve, el gerente de la empresa Vicent Bruixola, Ana Belén García, directora de Afymos y Eva Delgado, preparado laboral de la asociación. Pudimos comprobar de primera mano la motivación de los empleados con el proyecto, el buen ambiente y la alegría que se respiraba en la planta de envasado y la compenetración y compañerismo entre las personas con y sin discapacidad.

A pesar de las circunstancias tan adversas de los últimos meses, Afymos prosigue en su labor de integración de las personas con discapacidad. Si antes de esta pandemia que nos ha cambiado a todos, nos hacíamos eco del proyecto CREA, en el que participan nueve chicos y chicas, en esta ocasión conocemos otra iniciativa de integración sociolaboral de personas con discapacidad en la. Se trata de una actividad que es posible gracias a la colaboración del Ayuntamiento de Socuéllamos, la empresa Anchoas 2011 y el Servicio de Capacitación de Afymos y que ha permitido el empleo de 11 personas con discapacidad.

Explica la directora de Afymos, Ana Belén García que todo empieza con el Servicio de Capacitación del colectivo. Está financiado por el Fondo Social Europeo y la Consejería de Bienestar Social de Castilla La Mancha. Un servicio de atención diurna que tiene como objetivo principal potenciar los puntos fuertes de las personas con discapacidad y facilitar el aprendizaje de nuevas capacidades en todos los ámbitos de la vida. Se hace un énfasis especial en las habilidades de carácter laboral para facilitar su acceso al empleo normalizado. Siempre, asegura, García, sobre la base de sus preferencias y con el uso de apoyos personales.

Unas cifras que asustan

Durante nuestra charla, tanto Ana Belén García, como la preparadora laboral del servicio, Eva Delgado, nos revelan las cifras de la actividad de las personas con discapacidad. Presentan unas tasas de actividad y empleo claramente más bajas que las del conjunto de la población, y unas ratios de desempleo más elevados. En diciembre de 2019, la tasa de actividad de las personas con discapacidad de entre 16 y 64 años fue del 34,5%, frente al 77,6% de las personas de la misma franja de edad sin discapacidad. Dentro de ese colectivo, la discapacidad intelectual presenta tasas inferiores a otros tipos de discapacidad.

Si la tasa media de actividad para personas con discapacidad es del 35 por ciento, cuando hablamos de discapacidad intelectual o mental, ésta se sitúa en el 29%. Las estadísticas muestran que las personas con discapacidad intelectual tienen una mayor dificultad en el acceso al empleo, aseguran las profesionales, así la tasa de empleo de las personas con discapacidad es de casi el 26 por ciento, frente al 18 de personas con discapacidad intelectual o mental.

El Servicio de Capacitación ha permitido que 31 personas con discapacidad estén actualmente trabajando. Once de ellas lo hacen en la empresa



Anchoas 2011, una persona en el Plan de Empleo del Ayuntamiento de Socuéllamos, 9 en el proyecto Crea y dos personas trabajando en la propia asociación, una como recepcionista y otra como limpiadora de las instalaciones. Además, dos personas pertenecientes al servicio están realizando formación reglada.

Afymos revierte los porcentajes de ocupación

Es decir, que de los 31 usuarios del servicio, 23 se encuentran trabajando y 2 realizando acciones formativas. Por tanto, casi el 81 por ciento de esas personas están llevando a cabo itinerarios laborales o formativos. El resto, señala Delgado, se encuentra en proceso de Capacitación prelaboral y de elaboración de itinerarios formativos o laborales.

Afymos cuenta en su Servicio de Capacitación con dos preparadoras laborales, una educadora, y una terapeuta ocupacional. Aunque detrás de cualquier intervención, matiza Eva, el colectivo cuenta con educadores de las viviendas con apoyo, una trabajadora social, una psicóloga, voluntarios, personal de prácticas, formadores y las familias

El Servicio de Capacitación de Afymos se centra en acciones de intervención formativa, favoreciendo la inclusión laboral de las personas con discapacidad. Eso se lleva a cabo mediante la integración de acciones que contemplen el reconocimiento y valoración de las actitudes, conocimientos, habilidades, expectativas y necesidades de los participantes de forma individualizada.

Nos cuenta la preparadora laboral que con ello se